



INFO MONDEE

Novembre Décembre 2023



Pas étonnant, dit Dieu

Pas étonnant, dit Dieu.
que notre histoire soit tissée de rendez-vous manqués !
Vous m'attendez dans la toute-puissance,
et je vous espère dans la fragilité d'une naissance !
Vous me cherchez dans les étoiles du ciel,
et je vous rencontre dans les visages qui peuplent la terre !
Vous me rangez au vestiaire des idées reçues
et je viens à vous dans la fraîcheur de la grâce !
Vous me voulez comme une réponse,
et je me tiens dans le bruissement de vos questions !
Vous m'espérez comme un pain
et je creuse en vous la faim !
Vous me façonnez à votre image,
et je vous surprends dans le dénuement d'un regard d'enfant !
Mais, dit Dieu, sous le pavé de vos errances,
un Avent de tendresse se prépare,
où je vous attends comme la nuit attend le jour.

Francine Carrillo, Pasteure, Théologienne Protestante Suisse

A RETENIR DES ACTIVITES

Novembre et décembre 2023

UNE SOUPE UNE QUESTION, UN TEXTE



Le jeudi 23 novembre dernier, une quinzaine de personnes se sont retrouvées dans les locaux du kafékifé à Viriville pour échanger sur le phénomène migratoire et l'accueil des migrants dans la Bièvre.

Certains nous ont fait part de leurs expériences d'accueil de familles, d'adultes, voire de jeunes non reconnus mineurs scolarisés à la Fondation d'Auteuil à La Côte St André quand d'autres participants découvraient ce qui se passait à côté de chez eux.

Il a été décidé d'organiser une réunion d'informations avec tous les acteurs participant à l'accueil des migrants dans la Bièvre (les particuliers impliqués ou voulant agir, les organisations, les établissements d'accueil...). Le but de cette rencontre sera de présenter tout ce qui se fait au niveau local et de définir les besoins qui en découlent.



MARCHE RESSOURCEMENT

Le vendredi 10 novembre sur les bords de la Fure nous étions un petit groupe et avons échangé sur Mathieu, chapitre 25, verset 40:

" Amen, je vous le dis, à partir du moment où vous l'avez fait à un seul de mes frères,
parmi les plus insignifiants, c'est à moi que vous l'avez fait"

Echange aussi sur une strophe de Marion Muller Collard (Eclats d'Evangile) :
« Tu renverses nos valeurs, tu déplaces nos attentes
Puisque je ne sais pas où tu te dissimules.
J'accueille l'enfant meurtri, le vieil homme confiant
Et pour que tes visages entrent dans ma maison
Ai-je d'autres choix, mon Dieu,
Que d'élargir l'espace de ma tente ? »



LA FETE DE LA MONDEE LE 18 NOVEMBRE

PREPARATION SALLE ET REPAS

De nombreuses personnes sont venues mettre « la main à la pâte » dans une ambiance joyeuse et affairée





LE BAL

Le rendez-vous du bal folk de la Mondée nous est maintenant familier depuis un moment. Malgré les imprévus dus au covid, il me faut d'abord dire le plaisir que nous avons de venir jouer et faire danser à La Mondée.

L'accueil chaleureux, l'organisation, la participation au bal des participants sont très stimulants pour nous. Avec le temps, des liens se sont créés et La Mondée est devenue un rendez-vous incontournable pour **Grain de Folk**. Nous aimons beaucoup le côté "Fête au village", la mondée des noix, les échanges, le repas tous ensemble.

Tout au long de nos venues, nous étions très surpris et heureux du mélange de générations qu'il y avait là et qui nous pousse à s'améliorer.

Cette année, il y avait sûrement un peu moins de monde et de mélange de générations, un peu moins de jeunes, mais l'ambiance, l'envie de danser ensemble était là.

A mon sens, vous ne devez pas lâcher cette ouverture à tous mais la cultiver, elle fait votre originalité.

En conclusion, continuez comme cela et nous, nous serons contents de venir poser un petit grain de folk au milieu des noix, encore un petit moment !

Christian, musicien



CELEBRATION DE NOEL A L'EGLISE DE RIVES LE 3 DECEMBRE EN PRESENCE DE PERSONNES PORTEUSES DE HANDICAPS

Eveille toi, Le Seigneur vient !



Voici le thème pour cette année de la célébration du 3 décembre à Rives avec les personnes en situation de handicap et le groupe MondéeLyre.

La grande joie, la bienveillance, la lumière et le partage, voilà ce que je retiendrai de cette célébration que nous avons vécue avec la paroisse Sainte Croix. La présence d'une quinzaine de personnes en situation de handicap, du groupe de jeunes musiciens, de personnes sensibles au handicap ainsi que les personnes présentes « par hasard » montre qu'il est possible et même dynamisant de se retrouver de différents horizons et d'âges très différents.

S'en est suivi un temps convivial autour d'un apéro très apprécié !

Nous nous sommes retrouvés ensuite à la salle paroissiale pour partager le repas. Ce qui est vraiment bien, c'est que les personnes en situation de handicap viennent de foyers ou d'horizons très différents et c'est un grand moment pour eux qui leur permet de sortir de leur routine quotidienne.

En début d'après-midi, Chantal nous a conté la ronde des santons qui a retenu toute notre attention et nous a permis de nous plonger dans la préparation de Noël. Chacun ensuite est devenu un personnage du conte et nous avons beaucoup chanté et dansé avant de terminer par la création de notre crèche où la Sainte Famille est entourée de tous les santons.

Merci pour toutes les aides qui ont permis la joie de se retrouver.

Odile



RENCONTRE—TEMOIGNAGE

C'EST MA VIE

C'est l'exclamation de JULIEN, 38 ans, au terme de ma visite dans la cave aux meules de buis à St. Blaise de buis. Julien est un jeune éleveur passionné depuis sa petite enfance par les vaches et les veaux chez ses grands parents. Aux sollicitations de ses copains pour aller faire un foot ou une tournée en vélo, il préfère les écuries. Il fait des études au lycée agricole, passe son BTS au lycée de Sibens et se lance audacieusement avec un hectare, 7 vaches et un tracteur. Il faut oser et y croire à 24 ans car c'est complexe et dur „La chance lui sourit en créant rapidement un partenariat avec PIERRE, un éleveur plus âgé de TIGNES où il monte ses bêtes en alpage. Cet aîné expérimenté lui apprend beaucoup de pratiques, particulièrement celle de la fabrication du fromage le Beaufort. Leurs deux troupeaux grandissent. Après l'alpage, ils redescendent à la ferme qui s'est développée avec des investissements importants. Actuellement, après 14 ans, c'est environ une centaine de mères et soixante jeunes bêtes qui passent l'hiver en plaine. Cette saison est très intense comme travail. Trois employés sont à plein temps. La production de lait est totalement travaillée sur place dans les laboratoires et cave d'affinement : tommes, fromage à raclette, tomes de buis ..etc..et les débouchés : restaurants de station, marchés, magasin paysan ...

A la question : « comment concevez-vous votre rapport avec les exigences écologiques ? » Pas facile ... par exemple c'est une question d'équilibre pour l'emploi d'engrais nécessaires pour produire ou acheter le fourrage des animaux très important.

A présent quel est l'essentiel pour votre vie ?

Je suis arrivé à un tournant. Après de nombreuses années de travail intense, d'investissement de toute ma personne en temps, en appréhensions et soucis, car les débuts ont été comme un pari, je peux prendre du temps en acceptant une responsabilité à la commune et aussi à la paroisse (les cinq clochers) pour accompagner les familles en deuil.

Vous êtes croyants ? Oui ,la foi en Dieu m'a soutenu dans mon parcours. Cet été j'ai aussi accueilli le Pélé VTT Jeunes pour une étape : moment d'échanges, de partage et de célébration intense. Mais mon souhait est évidemment de pouvoir fonder une famille et trouver un équilibre de Vie. Car nous vivons décalés sur le plan du travail. Je dois chercher à concilier mon travail d'éleveur et des temps de vie plus personnelle, de service, de loisirs.

Tous mes vœux t'accompagnent pour cela et que tu puisses te réaliser pleinement .

JACQUES REYDEL





Adieu, André.

A la suite du décès d'André VACHON un mot de remerciement retraçant son histoire :

André Vachon

André, nous sommes tous réunis pour t'accompagner pour ton dernier voyage. Au nom du CMR (chrétiens en monde rural), pour se souvenir de tout ce que tu as vécu depuis de nombreuses années avec nous tous.

Dans les années 80, en équipe ouvrière puis responsable de la « branche ouvrière ». Puis tu as participé à l'équipe régionale et fait des voyages au siège à Paris. On en a pris des trains ensemble avec Jean-Guy, Henri, toi et moi pour faire avancer des dossiers où tu t'impliquais entièrement. Tu as aussi participé aux Congrès nationaux.

Se souvenir de vos arrivées lors de rencontres départementales où tu arrivais avec Monique qui avait confectionné de magnifiques bouquets.

André, tu étais une belle personne, un homme de dialogue, de paix et de bienveillance. Tu étais cohérent entre ta vie et ta Foi que tu nous partageais au cours des journées en équipe que ce soit à Parménie ou ailleurs. Tu enrichissais le groupe, tu avais une capacité d'émerveillement avec tout ce qui se vivait au quotidien. Un exemple : tes interventions dernièrement encore lors des temps de prière par téléphone avec les copains de la « Mondée » ou tu t'émerveillais d'un petit rouge gorge à ta fenêtre.

Ton attention aux autres tu l'as aussi vécu dans le syndicat CGT où tu étais impliqué chez Paturle et tu nous en parlais. Ton mandat de conseiller municipal a aussi été l'occasion de discussions. Bref, l'attention aux autres, ton enracinement dans ton rural en Chartreuse, ta foi extraordinaire à la paroisse, sont autant de choses marquantes pour nous tous. Moitié ouvrier, moitié agriculteur, n'as-tu pas planté encore cette année des noyers ? et tu étais super content lorsque tes petits enfants venaient t'aider pour ranger le bois ou d'autres tâches qui commençaient à devenir lourdes pour toi. Tu étais fier de tes enfants et petits-enfants et tu aimais en parler.

André, de là-haut, donne nous ta force de toujours espérer et lutter ; envoie-nous un peu de ta Foi du charbonnier.

A venir

Marche Ressourcement :

Vendredi 12 janvier 2024 à APPRIEU. Départ : 13 h 15 Parking de la place Buissière. Retour vers 17 h .

Rando circuit via Bonpertuis - Planche Cattin - retour Apprieu .

Prévoir : chaussures de marche, bâtons si nécessaire, vêtements chauds et/ ou de pluie/neige, petit encas...

Tel : 06 78 05 17 63 Odile W

Soirée « Une soupe, une question, un texte ...

Le jeudi 25 janvier, de 19 à 21 h, à Viriville, place de la poste.

« La place de chaque génération, quel dialogue ? »

Le Partage de la Parole et de nos Vies. Echange et prière autour d'un texte biblique.

Chaque 3^e mardi du mois, de 9 h 00 à 11 h 00. Possibilité de participer à l'eucharistie, à 11 h 00 puis au repas à 12 h 00.

Prochaines rencontres : 19 décembre, 16 janvier.

Et chaque mardi :

Eucharistie « participative » (échange de nos intentions, partage autour des textes du jour) à 11 h 00

Puis repas fraternel à 12 h 00. Participation aux frais 6 €. S'inscrire auprès de René au 0674789922.

Vie de la Mondée.

Prochain Conseil d'Administration : le 30 janvier à 20 h 00

Assemblée Générale : le 28 juin à partir de 19 h 00.



JOYEUX NOEL A TOUS

BONNES FETES DE FIN D'ANNEE !